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                                                                                  VERBALE N° 8/2021 

 

SEDUTA DEL 11 FEBBRAIO 2021 

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale. 
 
L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 11 (undici) del mese di Febbraio, la Commissione 5 è convocata, 
congiuntamente con la Commissione 3, in modalità telematica a norma di quanto espressamente previsto dalla 
Legge n. 27/2020, alle ore 10.30 con il seguente ordine dei lavori: 

 

• Comunicazioni del Presidente; 

• Audizione del Soprintendente per la Città Metropolitana di Firenze e le Provincie di Pistoia e Prato 
Andrea Pessina in merito allo stadio Artemio Franchi; 

• Varie ed eventuali. 
 

 

Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Antonella Bundu, Roberto De Blasi, Stefano Di 
Puccio, Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Francesco Pastorelli, Luca Santarelli. 
 
Il Consigliere Fabio Giorgetti, in qualità di Presidente, accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re 
  

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI  

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN  

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU  

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI  

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI  

COMPONENTE MASSIMO FRATINI  

COMPONENTE LUCA SANTARELLI  

   

e apre la seduta alle ore 10.35 essendo presente il numero legale. 

Alle 10.42 si collega il Consigliere Rufilli. 

Alle ore 10.47 si collega il Vicepresidente Bussolin. 

Alle ore 10.58 si collega il Consigliere Cellai. 

E' presente Maurizio Sestini per la segreteria della Commissione 5. 

E’ presente il Soprintendente per la Città Metropolitana di Firenze e le Provincie di Pistoia e Prato Andrea 
Pessina, l’Ass. Cecilia Del Re, L’Ass. Cosimo Guccione ed il Presidente del Quartiere 2 Michele Pierguidi. 
 
Il Presidente Giorgetti saluta i presenti, illustra l’ordine del giorno e, dopo una breve introduzione 
sull’argomento, passa la parola al Presidente della Commissione 3 Renzo Pampaloni che a sua volta ringrazia i 
presenti ed introduce l’ass. Cecilia del Re. 
L’Assassora ricorda gli sforzi fatti dall’Amministrazione per cercare di venire incontro alle richieste della 
proprietà dell’ACFFiorentina mettendo a disposizione, dopo aver approvato la Proposta di Delibera sulla 
variante Mercafir, l’area di Novoli per la costruzione di un nuovo impianto sportivo.  
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Ricorda come, non essendosi presentato alcun potenziale acquirente all’asta per l’acquisizione dell’area, si sia 
optato per un restyling per così dire “green”dello Stadio Artemio Franchi cercando di ridurre al minimo l’impatto 
sull’ambiente così come anticipato dall’intervento del Sindaco durante il Consiglio Comunale di Lunedì 8 
Febbraio. 
L’Ass. Guccione, dal canto suo, ricorda gli studi effettuati in sinergia con l’Università di Firenze sulla staticità 
dell’impianto e, dopo aver messo al corrente i presenti che i lavori di manutenzione inizieranno la settimana 
prossima e che avranno uno stanziamento già approvato di 8 milioni di euro tra manutenzione ordinaria e 
straordinaria, conclude ringraziando Pessina per quanto fatto fin ora. 
Il Presidente Giorgetti ringrazia gli Assessori per il lavoro affrontato nell’ottica di un  miglioramento del quartiere 
di Campo di Marte e passa la parola al Soprintendente Pessina chi inizia il proprio intervento dichiarandosi 
entusiasta per il lavoro delle due Commissioni per cercare di costruire un rapporto diretto tra le parti che possa 
servire a semplificare il lavoro di tutti. 
Ricorda come il Decreto inviato dal Direttore Generale del Ministero sia stato pubblicato in totale autonomia, 
motivo per cui nella seduta odierna esprimerà alcuni punti di vista per quanto di sua competenza ma che 
potrebbero essere diversi da quelli dei vertici del Ministero. 
Tiene a precisare che i rapporti con l’ACFFiorentina sono sempre stati ottimi e costruttivi ma che, dopo l’uscita 
del Decreto Semplificazioni nel Luglio 2020, si sono interrotti di getto. 
Si complimenta con l’Ass. Del Re quando nel proprio intervento ha specificato che il restyling del Franchi deve 
andare di pari passo con la riqualificazione urbana dell’area di Campo di Marte  e non deve diventare un impianto 
impattante sul contesto urbanistico. 
A questo punto passa al dettaglio di quello che potrebbe essere il restyling del Franchi dicendosi propenso ad una 
copertura dello stadio in materiale leggero che possa consentire di poter visionare la vecchia struttura del 
“Franchi” così come progettata negli anni trenta dall’Architetto Nervi ma che al tempo stesso possa renderla 
protetta da quegli agenti atmosferici che possono nuocere al cemento armato ricordando che un impianto 
sportivo deve rimanere tale e non possa in alcun modo diventare un centro commerciale. 
Sicuramente il problema forse più importante sarà quello di trovare una soluzione per consentire di avvicinare le 
curve al terreno di gioco perché al momento sono veramente troppo distanti, quindi informa quali potrebbero 
essere alcune soluzioni finendo il proprio intervento rispondendo all’Ass. Guccione sui dati forniti dall’Università 
sullo stato dell’impianto che sono sicuramente molto sono molto interessanti ma che possono essere interpretati 
in diverse modi. 
Il Presidente Giorgetti, dopo essersi messo d’accordo con il Presidente della terza Commissione ringrazia il 
Soprintendente per il chiarimento di molti concetti che, riportati dai mass media, potevano avere altre 
interpretazioni e dopo aver esternato alcune considerazioni di carattere personale, passa la parola alla Cons. 
Bundu per il primo intervento da parte dei Commissari. 
La Cons. Bundu ringrazia il Presidente Giorgetti per aver invitato il Soprintendente Pessina alla partecipazione 
della seduta di Commissione  in modo da poter avere ragguagli importanti dal diretto interessato, passa quindi a 
porre alcuni quesiti riguardanti l’area di Campo di Marte, alla luce di quanto detto anche dall’Ass. Del Re, sul 
bando di concorso internazionale di progettazione legato al restyling del Franchi concludendo con una domanda 
all’Ass. Guccione sulla portata economica messa in campo dall’Amministrazione per il mantenimento ordinario e 
straordinario dello stadio Comunale. 
Il Cons. Draghi esterna alcune considerazioni personali e politiche sul Decreto del Mibact denominato “salva 
stadi” e chiede al Soprintendente se ci sia la possibilità di intervenire in maniera importante sull’impianto in 
special modo sulle curve. 
Il Presidente Giorgetti sottolinea alcuni passaggi importanti della relazione del Mibact che consentono una 
modifica strutturale dell’impianto andando nello specifico delle curve ricordando nel contempo che la richiesta 
avanzata dal soggetto privato di avere a disposizione un area commerciale di diverse migliaia di Mq è pressoché 
impossibile. 
Il Soprintendente risponde alle domande poste dai Commissari ponendo particolare attenzione alle soluzioni che 
potrebbero essere adottate per un eventuale modernizzazione dell’impianto dicendosi comunque disponibile a 
condividere un percorso comune per il regolamento sul bando di concorso internazionale. 
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Il Cons. Cellai chiede a Pessina se i pochi progetti presentati fino ad ora da alcuni architetti possono andare 
incontro alle volontà della Soprintendenza e quali siano i paletti imposti dal Mibact per cercare di indirizzare 
partecipanti al concorso di progettazione su  di un percorso ben preciso per poi concludere il proprio intervento 
chiedendo informazioni sullo stato reale al momento dello stadio. 
Il Cons. De Blasi esprime alcune considerazioni sul concorso di progettazione e chiede di avere delucidazioni sul 
regolamento ed esso legato che possa consentire ai professionisti di lavorare su dei punti fermi concludendo il 
proprio intervento con  alcune considerazioni di carattere politico sulla mobilità che interesserà l’area di Campo 
di Marte. 
Il Soprintendente risponde anche quest’ultima tranche di quesiti posti dai Consiglieri e finisce ricordando che lo 
stile razionalista dello stadio è sicuramente uno stile oramai da rinnovare e modernizzare ma che ci sia al 
contempo la necessità che i progetti che saranno presentati dai professionisti tengano di conto della struttura 
originale. 
I due Assessori presenti alla riunione prendono la parola per salutare i presenti per impegni istituzionali 
inderogabili dando la loro disponibilità per ulteriori chiarimenti in merito. 
Il momento degli interventi termina con le considerazioni dei due Presidenti delle Commissioni. 
Pampaloni avvisa i consiglieri che il Decreto del Mibact è disponibile sulla piattaforma Teams come richiesto da 
alcuni componenti e conclude chiedendo a Pessina se possa avere un idea della durata della vita dello stadio 
Comunale dopo una ristrutturazione importante come nelle previsioni dell’Amministrazione. 
Pessina risponde alla domanda appena posta dal Presidente Pampaloni. 
Conclude il Presidente Giorgetti complimentandosi con il Soprintendente per lo spessore degli interventi che 
hanno reso una materia così delicata ed attuale di facile interpretazione da parte di tutti i presenti quindi chiede la 
disponibilità a Pessina per altre partecipazioni nelle sedute delle Commissioni che tratteranno lo stesso 
argomento e conclude la seduta ringraziando i presenti alle ore 12.28. 
Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:   
 
 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI  

VICEPRESIDENTE  FEDERICO BUSSOLIN  

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU  

COMPONENTE JACOPO CELLAI  

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI  

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO  

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI  

COMPONENTE MASSIMO FRATINI  

COMPONENTE BARBARA FELLECA  

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI  

COMPONENTE MIRCO RUFILLI  

COMPONENTE LUCA SANTARELLI  

 

           
Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 11 Marzo 2021 
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     Il Segretario                                                                                  Il Presidente 
 Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti 
                                                                                                      
 


